

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la administ. calle del Rubio, número 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion calle del Rubio núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM 1.500 DE LA MAÑANA.

MADRID, MARTES 5 DE AGOSTO DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 25.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta no publicó ayer ningún real decreto.

S. M. la Reina se ha servido disponer que con sujeción á lo dispuesto en el real orden de 11 de mayo de 1855, se abone como tiempo doble de campaña la mitad del que permanezca de guarnición en todas las posesiones de África á las tropas del ejército allí destinadas.

De real orden se ha dispuesto que dado de baja un carabinero en su cuerpo, estando enfermo en hospital militar, debe pasar desde el siguiente día al civil de la población, si lo hubiere; en el concepto de que si entre el día de la licencia absoluta ó declaración de inutilidad en su caso, y el conocimiento de la baja en el hospital militar mediase algunos días, el coste de estas estancias intermedias deberá abonarlas el cuerpo de carabineros de que dependa; y que si no hay en la población hospital civil al que pueda ser trasladado el carabinero licenciado ó declarado inútil, ó por cualquier circunstancia no pudiera tener efecto la traslación, en estos casos las estancias que cause desde que deje de pertenecer al cuerpo deberán ser satisfechas por la Hacienda pública, como lo verifica, con el exceso del coste de hospitalidades, cuando el haber del causante no es suficiente para sufragarlas.

Ayer publicó la Gaceta la real orden disponiendo que, con motivo de haber sido nombrado el marqués de la Habana embajador de España en París, se encargue interinamente del despacho ordinario de la dirección general de artillería, el teniente general D. Juan Mantilla de los Ríos y Terán, vice-presidente de la junta superior facultativa del cuerpo.

Anteayer ingresaron en la Caja de Ahorros, 159,557 rs. producto de 2,583 imposiciones, de las cuales 97 eran de nueva entrada. Las devoluciones ascendieron á reales 188,946'82.

La sociedad minera San Carlos, que tiene sus minas en el renombrado distrito de Huelmo, va á repartir el vigésimo noveno dividendo, dando dos mil reales á cada acción. Esta es una de las pocas empresas que han obtenido resultados entre el infinito cúmulo de las que en aquel distrito tuvieron propiedades y agotaron en Madrid las de muchas personas demasiado crédulas.

En una de las primeras reuniones que celebra la diputación provincial de Oviedo, se anuncia que se presentará una moción por un señor diputado, sobre el ferro-carril leonés-asturiano, proponiendo varios medios que tiendan á facilitar su construcción. Mucho celebráramos que la diputación provincial se ocupase sin descanso sobre tan importante asunto, pues nadie pudiera hacerlo con mas autoridad y mayores elementos.

Los pagos ejecutados en las cajas del Tesoro durante el mes de junio han ascendido á 220.564,206'61 rs.

El capital del Banco de España en 31 de julio era de 326.438,757'07.

El sábado, como estaba anunciado, ha debido hacer su solemne entrada en Oviedo el venerable prelado de aquella diócesis. Se le preparaba un magnífico recibimiento y por la noche fuegos artificiales y una brillante serenata. El Faro asturiano dedica su primer artículo á demostrar el regocijo del católico pueblo ovetense por el feliz regreso de su querido pastor.

El miércoles quedó instalada definitivamente la audiencia de Oviedo, en el magnífico local que fué palacio del marqués de Santiago. Este acto tuvo lugar con la solemnidad conveniente, pronunciando el regente un brillante discurso alusivo á las circunstancias.

Dan una idea cierta de los adelantos que han hecho los pueblos en todo lo relativo á comodidad y bienestar los siguientes párrafos de un curioso artículo escrito por la condesa de Basanville.

«Vamos á comenzar, pues, nuestra pequeña revista retrospectiva por las cosas de lujo diario; los guantes, por ejemplo, vemos que eran una gran rareza aun no hace doscientos cincuenta años y aun par de guantes fué ofrecido á Enrique IV como presente real.» Preguntad á la mas modesta obrera si se podría pasar hoy un solo día sin ellos.

Entonces no se usaban sino medias de lana, aun en el verano, lo que debía ser muy poco cómodo.

Francisco I, fué el que tuvo el privilegio de usar las primeras medias de seda en Francia.

Enrique VIII, su contemporáneo, usó medias de hilo hasta que las recibió de España iguales á las del rey de Francia.

Una gran dama de la corte de Inglaterra regaló, considerándose como una gran cosa, á la reina Isabel un par de medias de seda, y la soberana se mostró tan satisfecha de él, que desde aquel día no volvió á usar medias de lana.

«Queréis recordar aun tiempos mas modernos? En tiempo de la minoría de Luis XIV, el rey cuya corte fué la mas brillante del mundo, los platos soperos eran aun desconocidos, y bajo su reinado llegaron á hacerse de uso general. Hasta entonces, para la sopa, la crema y todos los platos de salsa,

se colocaba una escudilla entre cada dos convidados.

Y como prueba de nuestro aserto véase lo que sobre esto se encuentra en una obra de Nicolás de Bonfont, ayuda de cámara del rey, obra que se titula *Las delicias del campo*, en el capítulo concerniente á las instrucciones para los festines.

«Los platos de los convidados serán hondos, á fin de que puedan servirse á sí mismos y ponerse de una vez lo que tienen intención de comer, sin ir tomando cucharada á cucharada de la fuente, á causa del disgusto que á los demás pueda causar, ver que la cuchara que acaba de salir de la boca, vuelve á la fuente sin limpiar antes.» La primera edición de esta obra es de 1636 y la última de 1673, lo cual prueba incontestablemente que el uso de los platos soperos era ya conocido, disfrutaban estos por aquella época de entera novedad.

En tiempo de Enrique IV eran desconocidos los tenedores, y probablemente los personajes de aquella época comían la carne con los dedos, como lo hacen los orientales. Por eso se decía en un libro escrito por un inglés, sir Tomás Cargal, sobre el viaje que hizo á Francia é Italia en 1608:

«Los italianos usan tenedores pequeños para comer la carne despues de haberla partido, lo que no se practica en ninguna otra nación del mundo, y que sería muy bueno imitarlo.»

Respecto á carruajes, sábase que en 1550, no había mas que tres carrozas en París: una de la reina, otra de la duquesa Etampes, y otra de Renato de Laon que no podía montar á caballo en razon de su inmenso abdomen. Mas tarde, en una carta de Enrique IV á Sully se vé que el rey se disculpaba de no poder trasladarse al arsenal, segun lo había ofrecido, porque la reina había tomado su coche.

Pero si las calles no tenían ni empedrados, ni sumideros, ni faroles, las casas no eran, por su parte, nada confortables. Los muebles eran en ellas raros, á punto que se vé en una crónica de la época, que vendiendo Carlos IX á hacer una visita á Cognac, herido por uno de la Liga, como no hubiese sillas en la estancia del enfermo, hubo de sentarse el rey sobre un arzon, y cuenta que el almirante no era una persona de poco mas ó menos, sino uno de los grandes señores de entonces, y que tenía su casa montada á la moda.

En las habitaciones no se veían cómodas, ni secretarías, ni armarios, las armas y la ropa se guardaban en grandes arcones, por manera que para sacar un traje, era preciso revolverlo todo en aquellos inmensos armatostes, y gracias si no os caía la tapa encima. Las sillas eran todavía raras en tiempo de Luis XIII; en el famoso salon de Rambouillet, las grandes señoras se sentaban en el suelo. Las paredes estaban desnudas, y solo las personas acaudaladas las cubrían con tapices. La marquesa de Rambouillet fué la primera que adornó con una tela de seda azul las paredes de su salon, de donde le vino el nombre de *salon azul*.

Hé aqui un remedio mas contra el terrible accidente de las quemaduras. Téñese preparada una disolución de 31 gramos de opio en medio litro de espíritu de vino; y con las barbas de una pluma bien mojada en tal solución se dan cuatro ó seis pinchadas sobre la quemadura.—Cesa en seguida el dolor, y el accidente no trae consecuencias desagradables.

Desde el 16 al 22 de julio han transitado por la línea de Madrid á Alicante 14.404 viajeros; por la de Madrid á Zaragoza 10.269, y por la de Alcazar á Ciudad-Real y Córdoba 3.683, siendo los productos en la primera 1.354.463,96 rs.; en la segunda 158.944,12, y en la tercera 96.255,08.

La junta directiva del hospital general de Valencia, obsequió el jueves último con un banquete al señor duque de Veragua, asistiendo tambien el capitán general, el gobernador civil y otras autoridades y personas notables.

El Valenciano elogia los buenos resultados que se obtienen en el establecimiento hidro-pático de la Alboraya, donde se verifican curaciones de dolencias crónicas y peligrosas que llaman la atención de los hombres científicos.

Hace pocos días que se encontró en el término de Chiva el cadáver de un hombre anciano, ignorándose quién fuese y la causa de su muerte.

En la madrugada del 2 estalló un incendio en los talleres del ebanista de Bilbao D. Bernardino de Olscoaga, situados casi en el centro de la villa, es decir, entre las calles del Correo, Bidebarrieta y el Victor. Felizmente en Bilbao, aunque las calles son estrechas y altísimas, y apañadas las casas, hay grandes elementos para sofocar los incendios, porque son numerosas las bocas de riego, y sobre todo porque el vecindario, sin distinción de clases, acude á extinguirlos apenas el son de la carraca los anuncia. Sin embargo, las llamas se apoderaron de la gran tejavana donde estaban los talleres y de la casa inmediata, que fueron convertidas en ceniza. El fuego se trasmirió á las casas de los Sres. Gortazar, Landeche y viuda de Briñas; pero son de las mas sólidas de la villa y experimentaron corto daño. Inmediato al foco del incendio está el hermoso establecimiento tipográfico del *Iruac*, cuyos operarios fueron los primeros que advirtieron el fuego y dieron la voz de alarma.

El lunes último por la tarde se bañaban en la playa de la torre de Moya, entre Málaga y Vélez, cinco muchachas, y una de ellas se internó bastante encontrando dificultades para volver á tierra. Una hermana de aquella acudió á auxiliarla, pero solo consiguió quedar casi ahogada mientras que la otra lo estaba del todo, cuando una lanucha pescadora la estrajo del agua.

El Correo de Andalucía dice que es cosa resuelta al parecer el viaje de S. M. á algunas provincias andaluzas despues que termine la temporada de la G.anja. Ignoramos tal resolución.

En el mercado de Valladolid no se hace ninguna operación de trigo; porque los compradores y los vendedores están completamente retraídos. Al por menor se presentan de cuando en cuando algunos sacos que obtienen el precio de 44, 44 1/2 y 45 reales fanega, segun la necesidad del vendedor. En Rioseco se ofrecen estos días 4,000 fanegas á 43 1/2 rs. que no encontraron comprador.

El caso mas descarado que se cita de latrocinios á la hacienda federal, es el de un Mr. Stevens, que compró al gobierno 5,000 carabinas desechadas por inútiles, á 3 1/2 duros, y luego las vendió al general Fremont á 22 duros, logrando una ganancia de mas de 92,000, pero no arribó á poseerla porque el convenio fué anulado.

Se publica ya como indudable la muerte de Chiavone. Arrestado y sometido á un consejo de guerra por orden de Tristán, fué fusilado con otros tres en Trisulti el 27 de junio. Los españoles se dedicaron á organizar aquellas partidas y reprimir sus sucesos.

Segun parte telegráfico del administrador de correos de Vigo, anteayer á las tres de la tarde fondó en aquel puerto el vapor correo *Ciudad Condal*, procedente de la Habana, con la correspondencia de las Antillas.

La recaudación obtenida en el mes de junio último, ha ascendido á 157.260,288'06 reales, en esta forma: de contribuciones 33.174,328'65; de aduanas 25.880,628'01; de consumos, casas de moneda y minas 12.684,027'86; 47.552,842'98 de rentas estancadas; de loterías 11.698,899'22; de propiedades y derechos del Estado 22.642,510 reales 32 céntimos, y del Tesoro público 3.627,051'02.

Los impuestos y rentas eventuales del Estado produjeron en junio de este año 1.828.956 rs. 56 cénts., mas que en igual mes de 1861.

Anteayer tuvo lugar en la sociedad económica de Alicante la presentación del joven y simpático profesor de la Universidad central, Sr. Moret y Prendergast, entusiasmado á la numerosa concurrencia que le escuchaba y prodigaba entusiastas aplausos. Al terminar fué aclamado socio de mérito. La sesión fué pública, y se concluyó nombrando una comisión que auxilie al señor Moret en los trabajos preparatorios para el establecimiento en aquella capital de la asociación para la reforma arancelaria.

Dice *El Comercio* de Alicante que estaba anteayer bañándose una niña de unos ocho años, en la playa del Postiguet, se internó demasiado y perdiendo pié, se sumergió por completo, con eminente riesgo de su vida. En este momento terrible en que se veía perder la niña, y cuando algunos empleados de vigilancia que allí había se disponían á lanzarse en su socorro, un niño de doce ó trece años, más ligero que todos, salta espontáneamente, se arroja con presteza al agua y asiendo por la cintura á la niña, con una serenidad y firmeza extrañas en sus pocos años, la saca sana y salva á la orilla, en medio de una salva de entusiastas aplausos.

Una sección de niños de los establecimientos de Beneficencia de Alcabete, acompañados de dos ó tres hermanas de la caridad, se han trasladado á Alicante con objeto de tomar baños de mar.

Tenemos que consignar nuevos servicios prestados por el benemérito cuerpo de la guardia civil.

Los individuos del puesto de Urda provincia de Toledo, cooperaron á cortar un grave incendio acaecido en los sembrados de la referida villa, aprehendiendo al autor de él.

—Los de Tarancon sofocaron tambien un voraz incendio, que tuvo lugar en las mieses de dicho término, consiguiendo despues de un incansable trabajo, evitar su propagación.

—El criminal Saturnino Piqué, que en 21 de abril anterior violó y asesinó á una joven que se hallaba sirviendo en el pueblo de Ibars de Urgel, ha sido preso por los del puesto de Morelosa, provincia de Lérida.

—Los del puesto de San Lúcar la Mayor capturaron á cinco autores y cuatro cómplices de un robo de caballerías, ocupándoles diez y ocho de estas, cuyos sujetos fueron entregados al fallo de la ley.

—Los de Los Barrios (Cádiz), aprehendieron á un paisano que dió muerte en la noche del día anterior á un convecino suyo, poniéndolo á disposición del tribunal competente.

—Los de Quiroga (Lugo), prendieron á un paisano que había cometido un fratricidio.

—Un fuerte incendio acaecido el 17 del mes próximo pasado en una posada de Muel (Zaragoza), fué estinguído despues de ocho

horas de continuo trabajo por los guardias del referido puesto.

—Por los de Cortés (Málaga) fué capturado y entregado al juzgado de 1.ª instancia de Marchena que lo tenia reclamado por el delito de asesinato, el paisano Juan Barranco (a) Torcar y Canta.

—Una fuerte tempestad de agua que descargó en Chirvil (Almería), llenó de consternación á sus habitantes por haberse inundado varias calles; pero los guardias de dicho punto, con el mayor celo y decision, prestaron sus auxilios á las personas que los necesitaban, en términos de no haber habido que lamentar ninguna desgracia personal; y cuyo buen comportamiento elogian varios vecinos de dicha villa en un escrito dirigido al Excmo. señor director general del cuerpo en 1.º del anterior.

—El sargento segundo Roque Barza Zabra del puesto de Torrelavata (Valladolid) que se hallaba el día 14 de julio en Santander, tomando baños, salvó la vida con exposición de la suya, al paisano Antonio Martínez que se hallaba próximo á perecer ahogado.

—El paisano Juan Lopez, que hacia 19 años cometió un asesinato, fué capturado y entregado á la autoridad competente por los guardias de Almedralejo.

—Por los del puesto de Sotillo (Burgos), fueron capturados y entregados al juzgado competente Clemente Calvo y Ecequiel Gonzalez, autores de un asesinato.

Los periódicos garibaldinos-mazzinianos de Italia, parafrasean los discursos de Garibaldi, lanzando todo género de insultos al emperador de los franceses. Hé aqui como termina un artículo *Il Popolo d'Italia*:

«Francia está representada en Luis Napoleón, como Cristo lo estaba en Poncio-Pilatos.» ¡Roma ó la muerte! gritan furiosos, y creen sin duda de buena fé que Garibaldi está en visperas de encaramarse en el Capitolio.

La prensa vascongada da cuenta de dos rasgos de honradez dignos de todo elogio. Hace pocos días salían de Bilbao dos aldeanas, madre é hija, que habían ido á visitar á una familia donde la muchacha había estado sirviendo. En el camino se encontraron un bolsillo con varias monedas de oro, que en su estrecha pobreza hubieran bastado para hacerlas ricas, y volvieron inmediatamente á entregar el bolsillo tal como le habían encontrado, á los señores de cuya casa salían, para que estos procurasen averiguar su dueño y devolverle, como así lo han hecho. A un bañista de Cestona hace pocos días se le perdió el bolsillo con veinte y tantas onzas de oro, y al ir á dar parte al alcalde, fué sorprendido por hallarse en poder de dicho señor, pues un labrador se le había llevado para que le entregara á su dueño.

Un periódico de San Sebastian anuncia con satisfacción, que el Excmo. Sr. D. Pascual Madoz se ha restablecido completamente de su última recaída. Le aconsejamos, añade, que no se burla tanto en beneficio de intereses ajenos, y mira por su salud.

El 1.º por la noche llegó á San Sebastian el marqués de la Habana. En el corto tiempo que estuvo, fué visitado por todas las autoridades civiles y militares y por un gran número de amigos. La música del pueblo le dió una magnífica serenata, saliendo en seguida á ocupar en París el puesto para que ha sido nombrado.

En la sociedad *El centro de lectura* de Reus se trata de establecer una exposicion permanente de los productos mas notables de artes é industria donde puedan enterarse de los adelantos de Reus cuantos forasteros se dignen visitar el espresado establecimiento. La idea nos parece altamente plausible y digna de ser imitada en otras localidades.

El ingeniero francés Mr. Aimart, encargado por su gobierno de estudiar los sistemas de riego del Mediodía de España, ha llegado á Alicante. Anteayer visitó los azudes y demas obras hidráulicas del rio, sobre las que emitió una opinion en extremo lisonjera. Hizo sacar planos y diseños de todas ellas, enterándose tambien minuciosamente del sistema establecido en la distribución y administracion de las aguas. Durante su excursion se fijó tambien en los trabajos de exploracion que se ejecutan en el rio, que le parecieron perfectamente entendidos, creyéndolos de seguros resultados, en atención á haber ejecutado otros análogos en Africa con el éxito mas lisonjero. El Sr. Aimart, se dirigirá al pantano, del que tiene estensas noticias, pasando despues á visitar el de Elche y demas pueblos de la provincia.

Los trabajos referentes á la construcción de las carreteras provinciales en la provincia de Alicante, continúan con la actividad acostumbrada, habiéndose elevado ya á la aprobacion del gobierno el proyecto del camino de Almoradí á Dolores, examinado y aprobado por el consejo de provincia, ingeniero jefe de la misma y demas funcionarios que deben entender en esta asunto.

Un elector de Cádiz, en vista de la polémica entablada entre los periódicos de aquella capital acerca del candidato que deberá proponerse para las próximas elecciones provinciales para sustituir al Sr. Muchada, indica en un comunicado dirigido á *La Palma* que debe elegirse al Sr. Castelar, crecido y educado en aquella ciudad.

El alcalde de Sevilla ha dispuesto como uno de los medios para precaver el desarrollo de la hidrofobia en la raza canina,

que en todos los puestos de agua de dentro y fuera de la capital se coloquen farros para que puedan beber los perros vagabundos.

El Emmo. Sr. arzobispo de Sevilla parece que se halla bastante agravado en su enfermedad. Anteayer había perdido ya el habla.

Ha sido comisionado por la direccion general de Telégrafos el joven é inteligente ingeniero industrial D. Federico Gil de los Reyes, jefe del ramo para estudiar una línea que partiendo de Málaga y pasando á la vez por Ronda y otras poblaciones de la Serranía, termine en la ciudad de San Roque, para enlazar con la del campo de Gibraltar.

Asegúrase que en la próxima temporada el teatro de Novedades estará á cargo de un empresario catalán que dará en él funciones de gran espectáculo. Una de las primeras obras que se estrenarán en dicho teatro es una comedia de magia original en tres actos y en verso que ha escrito el joven poeta D. Joaquin Tomeo y Benedito con el título de *El anillo de Salomon*.

Entre las personas notables que hay en los baños de Ontaneda, figuran los generales Bayona y Muñoz (D. Eugenio) con sus familias, las de los señores Fernandez de la Hoz, Villalaz, Chacon, Velarde, Velasco, Gardoqui, Mora, Carrías, Dulce, Gonzalez Alonso, Sr. Vera, magistrado de la audiencia de Burgos, el marqués de Albaladea, D. Antonino Gutierrez Solana, el marqués de Balbuena, y los Sres. D. Francisco de Paula Madrazo, Diestro, Pinal, Villar, Mazon, Noblejas, Careaga, diputado por Medina, y Cuesta, rico capitalista de Valladolid.

El joven escritor bilbaíno D. José María de Ugarte, ha escrito un drama en cinco actos titulado: *El huevo de Colón*.

El día 2 del corriente salió de Gibraltar para Malta, el Sr. D. José Antonio de Lavalle, que como hemos dicho ya, ha sido trasladado á este último punto, desde Cardiff, en igual calidad de vice-cónsul. Al pasar por Jerez de la Frontera, se detuvo algunas horas el joven vice-cónsul en casa del señor conde de Premio Real, su padre.

Han comenzado en Lisboa los preparativos para las fiestas del casamiento del rey. La casa real ha mandado construir en Inglaterra tres magníficos carruajes, y ha pedido á Francia 20 caballos de la mas pura raza normanda.

En Nogueira (Portugal) ha aparecido una enfermedad de la que desde el 10 de junio hasta ahora han sido atacadas 80 personas y han fallecido 16. La enfermedad se manifiesta por cólicos mas ó menos violentos, calentura, hastio, evacuaciones sanguíneas y mucosas, gran abatimiento y disminución en el volumen del cuerpo. La epidemia va declinando.

Para fines de setiembre ó principios de octubre se cree que llegará la locomotora hasta la faldía de Despeñaperros por la línea férrea de Andalucía.

Paréceme que por el celoso gobernador civil de Ciudad Real se están reuniendo los datos necesarios para formar el expediente y proceder á la desecacion de las aguas de los Terreros, que no son otra cosa que pequeñas lagunas formadas en los sitios bajos contiguos á la poblacion.

Escriben de Carratraca que la animacion era grande y las diversiones comenzaban á entretener á los bañistas. «Ya hemos tenido dice un corresponsal, juegos de escoba; pññates de almagra, harina y dulces; corridas de sacos; bailes y reuniones de confianza (son los términos técnicos que aquí se usan), y por último un torneo..... en burros. Esta última funcion es la que mas ha agradado por la novedad y modo de presentarla. Tocó en suerte ser la reina del torneo á la linda señorita de Gordon y Salamanca, quien premiada con una hermosa dalia al vencedor en el juego de la sortija, que lo fué el señor Sava (D. Federico), actual presidente de este centro revolucionario. De familias conocidas de Málaga tenemos á las de Heredia, Grund, Parlade, Gracian, Hurtado, España, Ramirez, Gordon, á los señores Hourcade, Martinez Montes, Gallardo y Guzman, Fernandez, Ibañez (tan conocido por su cautiverio en Mindanao), Prolongo, Suviron (D. Rafael), Lirio, Hernandez, Giró, Scholtz Orueta, y otros muchos. Precedentes de Madrid, hemos tenido á la marquesa del Sobro, condes de Tapa, Seijas Lozano, y en la actualidad al señor y señora de Santa Ana, propietario de LA CORRESPONDENCIA, á los señores Alvear, conde de Peñafloreda, y otra percion de personas, entre ellas muchas jóvenes apreciables, que contribuyen á hacer mas llevadero el estío en este agreste pueblo.»

El Sr. Ruiz Higuero, gobernador civil de Córdoba ha sido nombrado tambien alcalde corregidor de aquella capital de cuyo cargo ha tomado ya posesion.

Han hecho renuncia de sus cargos de consejeros provinciales de Córdoba los señores D. Francisco Portocarrero y D. Antonio Lopez Zapata, cuyas renunciaciones les han sido admitidas.

Ha sido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica, el Sr. D. Vicente Leon y Frias, claverío mayor de la orden de Montesa.

Entre los presentes de boda que ha recibido la princesa Alicia de Inglaterra dicen

que es quizá el más rico el que le ha hecho la emperatriz de Rusia, el cual consiste en un collar de brillantes compuesto de treinta y cinco piedras de un tamaño y una hermosura inapreciable.

En Dalmacia se han construido de dos años acá algunas obras importantes, mereciendo llamar la atención por su construcción y por su conveniencia las ejecutadas para evitar las inundaciones.

En Portugal ha comenzado a causar grandes estragos en los maíces la oruga.

Con un éxito verdaderamente satisfactorio han terminado los exámenes de ingreso en la Escuela especial de ingenieros y Administración militar. Entre otros muchos se han distinguido notablemente los discípulos de los acreditados profesores Sres. Santa María, Toreno, Urquiza y Olamendi.

Los dueños de la fonda Española, situada en la calle del Arenal, nos dicen, y es nuestro deber publicarlo, bajo la fe de su firma, que si no han cerrado su establecimiento a pesar de haberse puesto la valla, es porque están en su derecho, haciendo uso del plazo de cuarenta días que la ley les concede para desocupar el local; y nos añaden que no habiéndoseles respetado este derecho, han acudido reverentemente al señor gobernador de la provincia, de quien esperan la pronta y justa resolución que el caso reclama.

El Constitucional de París publica cartas de Méjico que alcanzan al 28. Según estas cartas, la derrota del ejército de Zaragoza ha producido entre los soldados gran deserción. Zaragoza contaba 20,000 hombres cuando atravesó las Cumbres de Aculingo, dirigiéndose a Orizaba, y hoy este ejército está reducido a 8,000. Los restantes han sido puestos fuera de combate, han desaparecido, desertando o pasándose a Almonte. Asegúrase que ha habido pronunciamientos contra Juárez en Jalisco, Durango, Chihuahua, Zacatecas, Guaymas y Matzalan.

Los tres oficiales superiores mejicanos muertos en la derrota del 13 de junio, son, según el parte del general Ortega, los coroneles Dagoberto Gracia, Fortunato Alcócer y el general Lallave.

Esta tarde sale para la Coruña el señor ministro de Estado, con objeto de tomar baños de mar.

Con muchísima razón dice el corresponsal de la Independencia belga en Madrid despues de desmentir como ridícula la noticia de que Garibaldi trataba de desembarcar en las costas de España con la esperanza de derribar la dinastía reinante, como derribó la que reinaba en Nápoles.

Esto es absurdo, porque una expedición de este género sería un medio eficazísimo para asegurar mas y mas la dinastía de doña Isabel II. Desde el momento en que directa o indirectamente los extranjeros fuesen franceses, italianos e ingleses, tratasen de intervenir en favor de un cambio de dinastía, los enemigos mas encarnizados de la familia real, podéis estar seguros de ello, serían los primeros en colocarse al lado de la dinastía para defenderla y protegerla.

Ayer a mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 3. El Sr. Ratazzi ha declarado en el Senado que el gobierno está resuelto a impedir los enganches y las expediciones clandestinas. Garibaldi ha dado una proclama concebida en estos términos: «Compañeros: una causa santa nos une para combatir la dominación extranjera. Conservad la disciplina. Sabed granjearos el afecto de las poblaciones y la estimación del ejército para realizar la unidad de la patria.»

Londres 4. Nueva-York 24 de julio.—Es grave la situación. Se anuncia un canje general de prisioneros. Halleck ha tomado el mando en jefe de todos los ejércitos federales.

Ayer ha tenido lugar como estaba anunciado, la vista del incidente de la causa de la calle de la Justa, sobre la ampliación de prueba concedida a D. Gerónimo Gené, y de cuya providencia había suplicado el fiscal de su magestad. El acto ha empezado a las doce y ha terminado a las tres. El defensor, Sr. Muñoz, ha sostenido su pretensión en un discurso tan notable como todos los de este distinguido letrado, esforzándose especialmente en demostrar que su defendido no quiere ni tiene empeño en dilatar el proceso; pero cree necesario para mejorar su causa esta ampliación de prueba que se reduce a tomar nuevas declaraciones a doña Carmen Caraza, prima de la difunta D. Carleta. El fiscal de S. M. no ha asistido a la vista. La sala parece que ha confirmado la providencia anterior concediendo la indicada ampliación que tendrá lugar en breve.

El arquitecto provincial de Lugo ha sido nombrado para Avila, pasando el Sr. Callejo a quien viene a sustituir a la provincia de Salamanca. Entre los aspirantes a ocupar la plaza que resulta vacante en Lugo, parece que se presenta el antiguo arquitecto de la academia de San Fernando, Sr. Vazquez de Zúñiga que ha desempeñado por muchos años igual destino en Segovia, siendo en la actualidad arquitecto municipal de Avila.

Se encuentran terminados los estudios de la línea telegráfica de Avila a Fregeneda, por Béjar, y creemos que en breve se celebrará la subasta pública para su adjudicación.

De Cebereros nos escriben elogiando el grande interés que manifiesta por la administración de aquel partido, el señor alcalde-corrector, quien despues de corregir muchos antiguos defectos está regularizando el servicio de una manera acertadísima. En estos momentos se ocupa de la reorganización del pósito, medida que le agradecerán muchísimo sus administrados.

La Patrie dice haciéndose cargo del nombramiento del marqués de la Habana para la embajada de París: «Parece ser general en España la convicción de que el sucesor del estimado (regrettable) Sr. Mon está llamado a cimentar más que nunca las relaciones, por otra parte amistosas, que no han dejado de existir entre los gobiernos de Francia y España, a pesar de los sucesos de Méjico. El carácter del nuevo embajador, su talento político y la confianza que pone en él el gabinete de Madrid justifican esta convicción.»

Asegúrase, según la Patrie que con arreglo a órdenes ya transmitidas se van a tomar inmediatamente medidas para preparar el campamento de los refuerzos puestos a disposición del general Forey, en la llanura que se extiende entre Cumbres y Orizaba. A parte de este último punto donde se establecerá el cuartel general, las tropas francesas se apoyarán en las poblaciones de Maltrato ó Ingenio que serán ocupadas cada una por una brigada de infantería. La partida de los refuerzos continuará durante el mes de agosto. El general Bazaine que manda la primera división de infantería, se dice partirá hacia el 20 de este mes. Se puede, pues, calcular que todas las fuerzas que Francia envía a Méjico habrán llegado a su destino para principio de octubre y se encontrarán en plena actividad en el mes de noviembre que es muy favorable para las largas marchas en aquella parte de América.

De los datos revelados en la Cámara de los Comunes de Inglaterra, sobre la situación de la clase obrera resulta: «Que carecen absolutamente de trabajo 80,000 obreros, de cuyo trabajo depende la subsistencia lo menos de 120,000 mujeres y niños. El número de obreros que no llegan a ganar medio jornal asciende a 370,000. Esto solo con relación a la industria algodonera y sin hacer mérito de las industrias accesorias, tales como las de tinte, blanqueo, etc., que dependen de ella.»

Escriben de Braga que la langosta ha causado tales destrozos en los sembrados que la cosecha de trigo se ha perdido y amenaza esta pérdida una crisis alimenticia si el gobierno no acude a poner un remedio pronto y eficaz.

En varios puntos de Portugal se han sufrido incendios considerables en los campos y eras consumiendo el fuego grandes cantidades de mieses y dejando reducidas a la miseria a algunas pobres familias que contaban para vivir con la cosecha que les ha consumido el fuego.

Francia cuenta ya tres nuevos contralmirantes, cuyos nombramientos publica el Monitor. Entre ellos figura el capitán de navío Roze.

Ayer tarde recibimos el siguiente importante DESPACHO TELEGRAFICO: Turin 3 (por la noche).

El rey ha dado una proclama. Dice que siente que jóvenes inexpertos e ilusos hagan del nombre de Roma una señal de guerra en el momento en que Europa reconoce los derechos de Italia. «Sed precavidos, añade, contra culpables impacencias, porque el rigor de las leyes caerá sobre los que desoigan estos consejos.»

En la Cámara de diputados, el señor Ratazzi ha declarado que reconoce la importancia de los servicios prestados por Garibaldi; pero si este se aparta de la legalidad comprometiendo a Italia, volverá a entrar en el derecho comun y será castigado como cualquiera otro. El presidente del Consejo ha añadido que espera que se reconozcan las buenas intenciones del rey, y Garibaldi evitará una guerra civil.

La Cámara ha declarado que se adhiera a las palabras francas y nobles del rey.

Ayer mañana han tenido dos empedrados por una pequeñez y el uno ha pegado al otro con un rastillo en la cabeza, causándole una herida que por fortuna no aparece grave. El agresor se halla preso.

El gobernador civil señor duque de Sesto, ha dirigido una atenta comunicación al señor vicario eclesiástico a fin de que haga desaparecer el depósito de cadáveres de la parroquia de San Martín del sitio donde se encuentra actualmente, y cuya ventana, como es sabido, da a la calle y presenta por consiguiente, con la frecuencia que es natural, un doloroso espectáculo al público y especialmente a los vecinos que habitan en frente de la indicada parroquia.

Se ha concedido autorización a D. Guillermo Laa y Rute para publicar a sus expensas un Boletín del ministerio de la Gobernación, donde se inserten coleccionadas con la conveniente regularidad todas las disposiciones que emanen de tan importante centro; pero sin que esta autorización pueda servirle de derecho para exigir ninguna clase de auxilio pecuniario ó subvención, puesto que será un periódico como otro cualquiera, especial sí; pero sin carácter oficial alguno.

La dirección general del cuerpo de telégrafos ha nombrado en comision al director de la seccion de Guadalupe D. Manuel Bustamante para estudiar el trazado del ramal telegrafico de Atecoa a Molina de Aragón, y al director de Valladolid D. Antonio Agustín, para inspeccionar los trabajos de construcción, ya empezados, de la nueva línea de Valladolid a Soria.

Los exámenes anunciados para el ingreso de los que deben ocupar plazas de subdirectores de seccion de segunda clase del cuerpo de telégrafos, darán principio tan luego como termine el reconocimiento que acredite la aptitud física de los aspirantes, operación que se está practicando ya de de el día 1.º del corriente.

Juarez ha dado un decreto, en el que se lee el siguiente liberal artículo: «El general en jefe puede disponer de las personas y los bienes de los ciudadanos mejicanos residentes en la capital y su radio de dos leguas, en los casos en que juzgue convenientes hacer uso de esta facultad para defender el Estado del enemigo extranjero.»

Se ha dispuesto que las certificaciones de declaración de derechos pasivos, se reintegren en papel del sello nuevo, como comprendidas en el párrafo 12 del art. 44 del decreto de 12 de setiembre último.

Se ha concedido real licencia por cuatro meses para pasar a Inglaterra, al alférez de artillería, alumno del colegio del arma, D. Fernando Felipe de Orleans, duque de Alençon.

Ha sido nombrado capellan del regimiento de caballería de Santiago, D. José Sevillano, que lo era del de infantería de Albuera.

El doctor D. Indalecio Gomez Santana, catedrático interino de química que ha sido del instituto de Cáceres, y secretario del mismo, ha obtenido en propiedad la cátedra de química. Este joven profesor es muy apreciado en aquella capital, por su ilustración y excelentes cualidades.

Ha sido nombrado comandante militar de Gracia, el coronel graduado teniente coronel de reemplazo, D. Ramon Lopez Claros, por haber obtenido su retiro el que desempeñaba este cargo.

Se ha dispuesto que los jefes y oficiales del ejército de la Península que han formado parte de la expedición española en Méjico, y deseen pasar a continuar sus servicios en Cuba, pueden sin dificultad hacerlo, ingresando en la escala de aquel ejército; pero en el mismo empleo que tienen, es decir, sin ascenso.

Muy en breve quedarán abiertas al servicio público, las dos líneas telegráficas que establecen las comunicaciones entre Zaragoza y Vinaroz, Teruel y Murviedro.

Ha cesado en la comision que desempeña el subdirector de telégrafos D. José Leon de Yurrita, en la inspección de la línea de Santander al Ferrol; a las órdenes del director de línea D. Ramon de Frias, pasando a encargarse de la dirección de Llanes. Le reemplaza en aquella comision, el de igual clase D. Emilio Torquemada.

Se ha dispuesto que el personal del archivo de estado mayor de la capitania general de Santo Domingo, se componga de tres oficiales, con la categoría de primero, segundo y tercero.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido ayer 1,775 fanegas de trigo de 43 a 59 rs. fanega quedado por vender sobre 86 fanegas; la cebada nueva de 25 a 25 a 26 1/2 rs. fanega; la ajeña de 27 a 28, y la algarroba a 44.

Ayer tarde recibimos los importantes DESPACHOS TELEGRAFICOS siguientes: Vigo 4.

Ayer tarde fondeó aquí el correo de la Habana «Ciudad Condal» con cinco muertos en la navegación y en 18 días y 15 horas. A su salida se decía que despues de la acción de Orizaba se retiraron los mejicanos hacia Puebla, abriendo los franceses el camino de Orizaba a Veracruz.

A última hora no había llegado el refuerzo esperado de Francia.

El ejército del Norte América ha sufrido grandes reveses delante de Richmond.

Turin 3. A pesar de las energicas disposiciones del gobierno continúa activamente en Sicilia la organización de expediciones contra Roma. Garibaldi en una proclama recomienda a los voluntarios la disciplina, y escita a la juventud a que se agrupe a su lado. El rey en otra proclama publicada hoy ha reprobado estas expediciones diciendo: «que el anunciara el momento de completar la unidad italiana, y que cualquier otro llamamiento es una provocación a la guerra civil debiendo caer sobre sus autores el rigor de las leyes. El rey concluye prometiendo conservar íntegra la dignidad de la corona y del parlamento para tener derecho de pedir a Europa justicia para Italia.»

Turin 4. En la Cámara de diputados se ha interpellado al gobierno sobre la proclama del rey, y despues de una acalorada discusión se aprobó casi por unanimidad al ministerio por haber aconsejado al rey aquella proclama.

SEGUNDA EDICION. Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Turin 2.

Segun la «Monarquía Nacional» el arrestamiento del coronel Acerbi es motivado por los enganches clandestinos.

Turin 3. Las tropas francesas han vuelto a ocupar sus posiciones en la frontera romana.

Garibaldi acaba de publicar una proclama fechada en el bosque de Fienze reclamando la confianza de la juventud para combatir a una orgullosa dominación extranjera, y contribuir a la unificación de la patria.

También esta vez, concluye, los valientes sicilianos serán precursores de los grandes destinos que están reservados al país.

Berlin 2. A pesar de los rumores contrarios al gobierno está unánime en la resolución de las cuestiones políticas y militares.

Londres 3. Belgrado 22 de julio.—Los tratados de comercio con la Francia han sido firmados hoy en el ministerio de Negocios Esteriores.

Nueva-York 22.—Los enganches son escasos; ofrecen nuevas primas a los voluntarios; tal vez se precisará una conscripción por ley del gobierno.

Trátase de un canje general de prisioneros.

Nueva-York 24.—La caballería del general Pope ha batido a los confederados mas allá de Fredevycksborg. Mac-Clellan ha recibido considerables refuerzos.

Una proclama del presidente Lincoln autoriza a los jefes del ejército a apoderarse de las propiedades de los confederados y a armar a los negros.

Los confederados han tomado Graenville en el Misouri.

El jefe de este Estado convoca a las milicias para exterminar las guerrillas. Segun noticias recibidas por Panamá los mejicanos se disponian a atacar a los vapores franceses fondeados en Acapulco.

Paris 4. El 3 interior español, a 00 0/0, el 3 exterior, a 00 0/0; la diferida a 44 1/8 y la amortizable a 00 0/0; el 3 por 107 francés a 68-80, y el 4 1/2 a 97-75.

Londres 4. Los consolidados quedaron de 93 5/8 a 3/4.

Ayer debió regresar de su escursión a sus posesiones de Toledo el general conde de Reus. También ha llegado en estos últimos días a Madrid el brigadier Torres Curado, jefe de estado mayor que fué del cuerpo expedicionario a Méjico a las órdenes del marqués de los Castillejos.

Algunos labradores que tienen propiedades lindando con las vías férreas desean que se llame la atención del gobierno sobre la probabilidad de producir algún incendio en esta estación en que las yerbas de los campos están tan secas, a consecuencia de las chispas que se desprenden de las locomotoras, y aun nos añaden que sería conveniente que se prohibiera a las empresas que hicieran uso de la madera como combustible por ser mas ocasionada a aquel suceso. Segun informes fidedignos, las empresas no hacen uso por regla general mas que del carbon como combustible mas económico; pero lo mas esencial y lo que conviene que llegue a oídos de los labradores interesados es que las empresas están obligadas a indemnizar a los propietarios de los incendios que se produzcan por dicha causa, esto es, siempre que el fuego provenga de las chispas que arroja la locomotora y que salza de los límites que están marcados por la ley; como corresponde también la indemnización cuando el fuego sea producido por las matas secas, taludes, etc., que existan en la vía por falta de policía de las mismas empresas.

Ayer llegó a Biarritz el señor marqués de la Habana, embajador de España cerca de la corte imperial. Anoche continuará su viaje a París, a donde debe llegar el emperador a fines de esta semana.

Anoche salió para Francia e Inglaterra el señor marqués del Duero, habiendo pasado el sábado a la Granja a ofrecer sus respetos a nuestra augusta Reina.

El duque de Tetuan no marchará a San Ildefonso hasta mediados de mes.

Con motivo de las cuestiones sobre militarismo los diarios de Barcelona no pueden menos de recordar que nunca con menos justicia puede dirigirse este cargo al gobierno de España. «Jamás, dice uno de aquellos periódicos, en lo que va de reinado de Isabel II ha sido mas reducido el ejército español, en términos que en todas las naciones de Europa, inclusa la Inglaterra, la España, atendidos sus recursos y la extensión de su territorio, es la que tiene menos número de soldados.»

Parece positivo, según el Constitucional de París, que despues de la derrota del cerro del Borrego, la opinión se ha pronunciado en Méjico contra el gobierno de Juárez. Zaragoza, que contaba cerca de veinte mil hombres, con los cuales quiso atacar, no solo a Orizaba, sino también a Córdoba, ha visto reducidas sus fuerzas a ocho mil, y se han realizado pronunciamientos en favor de Almonte en Jalisco, Durango, Zacatecas, Guaymas, Mazagan y Tampico. Segun el Times, el partido reaccionario ó conservador levantaba la cabeza en el interior de Méjico. Losada había tomado a Tepec, Mejía a Querétaro y Buitron había batido una fuerza del gobierno en San Agustín de las Cuevas, a cuatro horas de Méjico. El mismo periódico inglés dice que Comonfort, a la cabeza de dos mil hombres, marchaba sobre Méjico; no se sabe si como amigo de Juárez ó para reemplazarle en la república y abrir negociaciones con los franceses. Zaragoza con sus tropas estaba la vanguardia en las Cumbres de Aculingo y las demás en Puebla. Confírmase en el ataque del cerro del Borrego la muerte de tres generales mejicanos, García, Alcócer y Lallave. Por último, se decía en Orizaba que el cuerpo de ejército francés iba a emprender su marcha sobre Puebla tan luego como recibiese algún refuerzo que esperaba de un momento a otro de la Martinica y de Guadalupe.

Con referencia a noticias confidenciales dignas de entero crédito, habla La Epoca de proximidad de una nota que el gabinete imperial se propone dirigir a las potencias cuyos gobiernos han reconocido ya el reino de Italia, manifestando las ventajas de que un Congreso europeo ponga término a las inquietudes y agitaciones del nuevo reino italiano, decida de una vez sobre el desenlace de las diferentes cuestiones, pendientes y preste a Victor Manuel fuerzas para luchar con los elementos de la demagogia. Las noticias a que alude La Epoca, son las contenidas en el siguiente despacho telegrafico:

Paris 4.—Tengan Vds. por indudable un próximo Congreso europeo. El gabinete de las Tuilerías, de acuerdo con los de Berlín y San Petersburgo, pasará en breve una nota a las potencias que han reconocido el reino de Italia invitándolas a asociar sus esfuerzos para dar una solución a las cuestiones italianas, poner a Roma y el patrimonio de San Pedro bajo la garantía de la Europa y evitar una guerra europea. Se harán grandes esfuerzos para que el Austria y la España entren en el concierto europeo. No creo que Napoleón III, en su discurso del 15, diga nada explícito sobre estas negociaciones que se siguen con actividad y cierta reserva. Los principales obstáculos están vencidos ya en Turin, y se espera vencerlos en Londres y Viena. La Europa hará oír también su voz en Roma. Todo lo que les digo es indudable.

Sobre las últimas batallas dadas en los Estados Unidos ha escrito una interesante carta el duque de Aumale a su hermano. Hablando del conde de París y del duque de Chartres, dice: «La jornada de ayer quedará vivamente grabada en mi memoria, ya por las conmovedoras escenas de que he sido testigo, ya por los peligros de que se han librado por milagro nuestros dos sobrinos. Durante cuatro horas París (el conde de París) y durante dos horas Roberto (el duque de Chartres), han permanecido constantemente bajo el mas nutrido fuego de fusilería y artillería. Su conducta ha sido excelente como era de razon que lo fuese. Han sido altamente activos y útiles; y, por último, en el momento de la crisis han demostrado una energía que ha admirado a todos y que les ha valido el agradecimiento público.»

Anteayer se ha verificado el enlace del primer actor y director que fué del teatro del Príncipe, D. Pedro Delgado, con la joven y bella señorita de Sigler. Los novios marcharán en breve a la Carolina, donde el señor Delgado tiene su casa, y donde piensan fijar su residencia.

Carece de todo fundamento la noticia de que la princesa Pia de Saboya debe desembarcar en Valencia de paso para Portugal. No es la época en que debe verificarse su viaje a Lisboa la futura reina de Portugal la mas a propósito para ir costeando los puertos de España.

Atendido el interés que ofrece en estos momentos, creemos deber reproducir integras las principales cláusulas de la ley adoptada por el Congreso de los Estados Unidos por 82 votos contra 47, y por 27 contra 43 en el Senado, relativa a la confiscación de las propiedades de los súbditos de los Estados del Sur. Estas cláusulas demuestran el empeño a que se ha llegado en esta lucha entre el Sur y el Norte:

1.º El presidente anunciará por una proclama que se concede un término de sesenta días a los rebeldes. Pasado este término, los que continúan en estado de rebelión, u ocupen un empleo público civil ó militar hostil al gobierno federal, se espondrán a ver confiscadas sus propiedades.

2.º La traición es castigada con la muerte, y todos los esclavos del traidor serán emancipados. La pena puede, sin embargo, reducirse a cinco años de prision y diez mil dollars de multa; pero aun en este caso serán declarados libres los esclavos.

3.º El presidente es autorizado para apoderarse de la propiedad de los rebeldes, de cualquiera clase que esta sea, excepto de los esclavos, y declararla propiedad del gobierno.

4.º Son declarados libres todos los esclavos pertenecientes a los rebeldes ó a los que dan ayuda y asistencia a la rebelión, cuando estos esclavos buscan un refugio en las líneas federales; son igualmente libres todos los esclavos abandonados por sus dueños y todos los esclavos que haya en las ciudades que caigan en poder de las armas federales.

5.º Ningun esclavo fugitivo que se escape de un estado a otro podrá ser devuelto a su dueño antes que este último no haya afirmado, bajo juramento, ser y haber sido siempre ciudadano leal.

6.º Ningun oficial, bien sea del ejército ó bien de la marina, se pronunciará sobre la validez de una reclamación relativa a un esclavo fugitivo, bajo pena de destitución.

7.º El presidente es autorizado para emplear tantos descendientes africanos como juzgue útil en la supresión de la rebelión, y los empleará de la manera que crea mas conveniente para el servicio público.

8.º El presidente está además autorizado para tomar las medidas necesarias a la colonización negra ó una parte de esta población, fuera de los límites de los Estados Unidos.

9.º El presidente puede perdonar a los rebeldes retenidos como prisioneros.

Escriben de Balaguér manifestando que las obras del canal de Urgel van adelantándose rápidamente; las de los saltos de agua y puente de las acequias, en breve creemos estarán corrientes y con el auxilio que la empresa recibirá ahora del gobierno, con el adelanto ó subvención aprobada por las Cortes, podrá ver pronto este país colmado de sus deseos.

La cosecha del cañamo se prepara buena, pero los precios parece que serán muy elevados, a pesar de la abundancia que este año habrá en aquella localidad.

Parece que la bien reputada casa de comercio de D. Gaudencio Masó y Espejo va a establecer una línea de vapores entre las Baleares y la Península, a cuyo servicio, según se dice, se dará principio el mes entrante con el vapor Gravina.

Se ha cerrado la iglesia de San Ignacio de esta corte para hacer en ella una grande obra, habiéndose trasladado internamente los sacerdotes que confesaban en la misma a la parroquia de San Sebastian.

Ha salido para Alicante el distinguido compositor D. Manuel Fernández Castallero, acompañando a su joven esposa que va a tomar los baños de mar. Tenemos entendido

que durante el verano piensa ocuparse seriamente en los trabajos de su arte, a fin de aprovechar las vacaciones, y le deseamos feliz éxito en sus nuevas producciones.

La Esperanza sigue abogando porque se retiren las partidas realistas que sostienen la guerra en Nápoles, partiendo del supuesto que tiene nuestro colega por muy probable, de que peleando los realistas napolitanos, como un día lo hicieron los de España, con todas las fuerzas del liberalismo europeo, y careciendo de toda esperanza de socorro oportuno, es probabilísimo, es casi cierto que van a ser sacrificados en detalle, y por consiguiente sin fruto alguno positivo para la causa monárquica.

BOLSA-COTIZAC. OFIC. DE AYER.

Efectos públicos.		De junio de 2,000	83-10
5 cons. al cont.	49-60	De agosto de 2,000	par
Idem a fin de mes.	00-00	De julio de 2,000	94-35
5 diferido al fin.	45-80	De mar. de 2,000	00-00
Id a fin del mes.	00-00	Obras públicas	93-00
A 15 del próx.	00-00	Canal de Isabel II	108-10
Amortiz. de pri.	00-00	Oblig. del Estado	91-6
Idem de segunda.	00-00	Banco de España	215-00
Personal	49-45	Cédula de Esra.	1,900
Carreña y socia.	Id. Moviliar. Esp.	Id. Moviliar. Esp.	70
De abril de 4,000	98-00	Obl. de la misma	2,000
Idem de 2,000.	98-30	Canal de Castilla.	4,900

Sobre París a ochos días vista..... 5-25
Sobre Londres a 90 d..... 50-20

Albacete	112 d.	Lugo	5/8
Alicante	118	Málaga	5/8
Almería	par	Murcia	par d.
Avila	114	Orense	5/4 p.
Badajoz	118	Oviedo	112 d.
Barcelona	par d.	Palencia	112
Bilbao	114	Pamplona	114 p.
Burgos	par	Pontevedra	1 p.
Caceres	114	Salamanca	5/4 p.
Cádiz	112 d.	S. Sebastián	par
Castellón	118	Santander	114
Ciudad-Real	118	Santiago	5/4
Córdoba	112	Segovia	par.
Coruña	114	Sevilla	5/8 d.
Cuenca	114	Soria	5/4 d.
Gerona	112	Tarazona	112
Granada	114 d.	Teruel	par
Guadalajara	par p.	Toledo	112
Huelva	118	Valencia	118
Huesca	118	Valladolid	par.
Jaén	5/8	Vitoria	par.
León	5/8	Zamora	5/8 p.
Lérida	118	Zaragoza	114 d.
Lugo	5/8		

MODAS.

Los tejidos lijeros continúan gozando de gran favor y como una de las telas mas económicas, recomendamos las muselinas impresas; entre otras citaremos un corte de vestido fondo blanco, con una gran greca para el bajo de la falda, y otras mas pequeñas para el cuerpo.

Como novedades en telas de verano indicaremos los bareges mezcla de seda y lana, a motitas ó flores menuditas, los bareges Lincoln de seda, sumamente claros, y finalmente las alpacas Mohair fondo blanco ó

color de paja con motitas de seda de color, bordadas al pasado.

Respecto a adornos, puede decirse que todo es permitido, y que lo mismo se llevan los mas sencillos que los mas complicados, siendo el gusto de cada señora el único regulador. Los encajes negros y las guipures, que hasta ahora solo han servido como accesorios de adornos en los trajes de calle, van estando muy en moda.

Los botones de paja, son uno de los nuevos adornos que están mas en moda; en los vestidos de tafetan y de granadina se llevan mucho los rizados de crespon; en las telas un poco mas gruesas como la alpaca y el pelo de cabra, se ponen en el bajo de la falda vides ó pliegues en número de tres ó cinco; los bordados con trencillas continúan tambien gozando de gran aceptación.

En cuanto a hechuras, escasas son las novedades que podemos indicar a nuestras lectoras. Los cuerpos continúan haciéndose ya de talle redondo, ya con un pequeño estío. La hechura *princesa* y *semi-princesa*, están muy en moda, especialmente esta última. Para que nuestras suscriptoras comprendan mejor esta hechura les diremos que en los vestidos *semi-princesa* los delanteros son lisos y de una sola pieza, y que por detrás y por los lados forman grandes pliegues. Para señoritas solteras gozan de gran aceptación los cuerpos a la suiza.

La mayor parte de las mangas se hacen semi-anchas, un poco cortas, y ligeramente abiertas por su parte inferior. Describiremos algunos modelos de París.

Es el primero un vestido de gasa de Chambery, cuya falda está adornada con tres volantes de diferentes anchuras y colocados de manera que formen cinco picos alrededor de la falda; en el espacio que queda entre unos y otros picos tiene tres volantitos encañonados. Cuerpo de talle redondo, adornado con cinturón de la misma tela que el vestido, ribeteado con tafetan de color; este cuerpo está ligeramente escotado y frunci-do en el talle y a modo á grandes pliegues. Las mangas son de hechura de codo y están adornadas con un volantito colocado sobre la costura; este volantito dá la vuelta al bajo de la manga que está un poco abierta.

No es menos lindo que el anterior un vestido de tafetan verde mirto y verde esmeralda. La parte superior del vestido es del primero de estos colores, y los treinta centímetros inferiores, verde esmeralda; la parte de falda mas oscura está recortada formando cinco ondas de manera que imita á un vestido recogido á lo Pompadour. Cada una de estas ondas lleva alrededor un rizado de ambos colores y un lazo de cinta en la union de unas ondas con otras.

Cuerpo abierto por delante, con pechera color verde esmeralda, adornado con un plegado de cinta. Fichú-chal, de puntas redondeadas, cuyos delanteros disminuyen de anchura en la parte inferior, adornado todo alrededor con un rizado de cinta verde esmeralda. Mangas casi rectas con vueltas puntiagudas, un poco abiertas y adornadas con rizados semejantes á los de la falda.

Para traje de baile, nada mas elegante

que un vestido de tafetan color de Mahon, cubierto con una falda de tarlatana blanca adornada hasta las rodillas con volantitos blancos y color mahon alternados, y terminados por una estrecha puntilla. La parte superior del vestido está adornada con cinco guirnaldas de flores que parten desde la cintura. Cu rpo escotado y de peto, con una berta adornada como la falda; en cada hombro y en medio del pecho, lleva una rosa blanca.

Los abrigos de tafetan adornados con bordados de seda, con rizados ó con azabaches, son los mas elegante para trajes de paseo. El *saut en barque* ó *carrouse* goza cada día de mayor aceptación, ya aceptándose para vestir con algun esmero. Los manteletas de muselina blanca, ó de tela igual á la del vestido están muy en moda para señoritas solteras.

Finalmente, los chales de granadina con volantes de encaje, y las manteletas de encaje, son los abrigos mas adoptados para vestir con esmero.

Los sombreros capotas se hacen en general ó de paja ó de crespon; los primeros están aceptados para trajes de *negligé*, los segundos para trajes esmerados. Adornanse lo primeros con flores, con espigas y con frutas; los segundos llevan generalmente plumas y rizados ó bullonados de encaje ó de tul. La forma de esta clase de sombreros ha sufrido una pequeña modificación; las alas que tan altas se han llevado hasta ahora se hacen mucho mas bajas.

En sombreros de campo continúan en boga los modelos emperatriz, batelera y marinera; llévase tambien bastante otro nuevo modelo llamado *jardiner*. Este sombrero que tiene las alas ligeramente inclinadas hacia abajo, se hace generalmente ó de muselina impresa ó de tul. En el primer caso los volantitos con que se adorna se hacen de la misma tela; en el segundo caso se adorna con volantes de imitación de encaje.

DIARIO DE MADRID.

Santo de hoy.—Nuestra Señora de las Nieves.

Cultos.—Jubiléo de cuarenta horas en la iglesia parroquial de San Justo, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde á las cinco y media se cantarán vísperas á San Justo y Pastor y despues se practicarán los ejercicios de la novena de Santa Filomena, predicando D. Isidro Castelo y Seura.—En Santo Tomás habrá misa mayor en la capilla de Nuestra Señora de las Nieves.—Paosigue celebrándose la novena de San Cayetano en su iglesia titular: hoy predicará sobre la pureza de alma y cuerpo don Cástor Compañía.—Por la noche habrá ejercicios espirituales en San Ignacio, San José y oratorios.—Visita de la corte de María: Nuestra Señora de los Peligros en el Sacramento ó de las Nieves en San Tomás.

Orden de la Plaza.—Servicio para hoy.—Parada: San Fernando y Cuenca.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Borbon, D. Serafin Lopez.—Visita de Hospi-

tal: Toledo, primer capitán.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

Joya preciosa.—Entre los diferentes objetos de platería y joyería que se admiran en el establecimiento de los Sres. Draut y Barbie, hemos tenido el gusto de ver una capilla de estilo bizantino, tan puro y tan bien acabada, que es digna de figurar entre las preciosidades de un guarda-joyas real. Bien merecen la enhorabuena los Sres. Draut y Barbier, por el buen gusto que han introducido en esta clase de obras, haciendo renacer el del inmortal Benvenuto Cellini.

Rompe-botijos.—Un amigo nuestro hace uso de un metodo muy bueno para refrescar el agua (y tambien para romper botijos). Pone una cuerda al botijo, le cubre con un paño húmedo, zarandándole de uno á otro lado, y á corto rato el agua está fresca como la nieve. Este mismo sugeto, que es gran especulador, añade otra operacioncita á la del bamboleo del botijo para beber el agua así refrescada convertida en excelente sangría: toma un vaso de agua no lleno, le echa un tercio de ácido cítrico (no se vaya á confundir este ácido con el nítrico, en cuyo caso buena la habríamos hecho!) acaba de llenar de vino el vaso, azucara el todo y se lo echa al cuerpo, que dice se le queda como un reló.

ESPECTACULOS DE HOY.

Circo de Price.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Ciclerama.—Continuará el lunes, y habiendo llegado las máquinas de París para el mar y embarcaciones de movimiento, estas se colocarán para el miércoles ó viernes.

ANUNCIOS.

EN SEIS MIL SEISCIENTOS REALES, sin rebaja de un céntimo, se vende un *tiburí* de cuatro ruedas en buen estado, en que puede llevar ó no el pescante, así como la capota, con sus guarniciones y un caballo de diez dedos. En la cuadra del cuartel del Soldado, darán razon.

COLEGIO INTERNACIONAL.—PARA el establecimiento de este gran foco de educación europea, que tiene celebrados contratos con los primeros establecimientos de esta clase, en Londres, Viena y París, se ha formado una sociedad.—Los que deseen enterarse de la memoria explicativa del pensamiento del plan de estudios, reglamento interior, condiciones de la asociacion, etc., pueden acudir de ocho á once de la mañana, al colegio *Anglo-Francés*, sito calle de Capellanes, núm. 5, principal.

DUENAS.

MÉDICO-CIRUJANO-DENTISTA.
Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

VAPORES—CORREOS.

D. A. LOPEZ Y COMPAÑIA
SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD
EN COMBINACION DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y L. A. R. S.

Salida de Alicante para Málaga y Cádiz.
Todos los sábados á las once de la mañana.
Para Barcelona y Marsella.
Todos los miércoles y domingos á las once de la mañana.

Mercañcias á precios alzados para todas partes.
Harinas 3-30 rs.; Rubia y trigo 3-90 y lana 4-30 rs. arroba castellana desde Madrid á Barcelona.
A domicilio Barcelona se toman mercancias para mas de 500 pueblos, via de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla.
Filletes directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella, Lyon y París.
Acudir al despacho central de los ferrocarriles y á D. Julian Moreno, Alcalá, números 28 y 30.

PAGA LAS HANARIAS DE OTRAS PROVINCIAS.		Basado en la estadística de Madrid (Año 1877) hasta el mes de Julio de 1878.	
Almería	107 50	Cádiz	107 50
Asturias	107 50	Barcelona	107 50
Cantabria	107 50	Castellón	107 50
Cataluña	107 50	Córdoba	107 50
Castilla	107 50	Cuenca	107 50
Extremadura	107 50	Gerona	107 50
Galicia	107 50	Granada	107 50
Guipúzcoa	107 50	Guadalajara	107 50
León	107 50	Huelva	107 50
Madrid	107 50	Huesca	107 50
Málaga	107 50	Jaén	107 50
Murcia	107 50	León	107 50
Nápoles	107 50	Lérida	107 50
Países Bajos	107 50	Lugo	107 50
París	107 50	Málaga	107 50
Portugal	107 50	Murcia	107 50
Rusia	107 50	Nápoles	107 50
Sevilla	107 50	Países Bajos	107 50
Tarazona	107 50	París	107 50
Valencia	107 50	Portugal	107 50
Valladolid	107 50	Rusia	107 50
Vizcaya	107 50	Sevilla	107 50
Zaragoza	107 50	Tarazona	107 50
		Valencia	107 50
		Valladolid	107 50
		Vizcaya	107 50
		Zaragoza	107 50

COMO ESTE PERIODICO HA HECHO mención de un específico que quita el dolor de muelas en cuatro minutos para no reproducirse, se recuerda al público que se administra calle del Prado, 7, principal.

GRAN COMPETENCIA MERCANTIL.
—Carretas, núm. 14.—Durante este mes, en los géneros puramente de la estación, haremos una rebaja sobre lo muy barato que vendemos dando los organdis que han tenido tanta aceptación á 2 3/4 rs. vara. Los pañuelos de varés á 15, 20, 28 y otros precios. Los de pelo de cabra á 19rs.; los mitones de malla desde 2 rs.; precios que indudablemente sorprenderán.

CASA EN VENTA.—EN ALCALÁ DE HENARES hay una muy buena, de fabrica de mampostería, situada en la Plaza Mayor. En la calle de la Manzana, núm. 6, cuarto segundo, darán razon de su precio y demás circunstancias.

á semejantes palabras en presencia de un cuadro semejante de dolor y de padecimientos? «he aquí mi nego lo?» Son las seis ahora, añadió, encuéntrese usted aquí en este mismo punto á las once de la noche; le necesite para una grande operación.

Antes que refiera lo que el doctor Kanali entendía por esta grande operación, diré, ó por mejor decir es el doctor Saimson, que nos dirá tambien quien madama Kanali, porque madama Kanali desempeña en esta historia un papel, del que es tiempo que nos ocupemos, para la buena hilación de esta narración, que se refiere mucho á lo que el doctor Kanali designaba al atonito Cesáreo Casanova, con estas palabras: una grande operación.

La señora de Kanali, madre de María, era hija del famoso químico Salomon Kanali cuyo nombre habia ella conservado al casarse con un hombre que llevaba otro muy diferente de aquel.

Este Salomon Kanali habia nacido en Dalmacia, y despues de haber estudiado con mucha aplicación en las afamadas universidades científicas de Italia y de Alemania, habia obtenido la cátedra de química y de historia natural en el Archigymnasio de Presburgo. Hombre de gran imaginacion y de gran ciencia, así como la mayor parte de los dalmatas, y llamado á explicar ciencias en un país muy inclinado á las creencias exaltadas, habia caído completamente en la alquimia, esa gran locura de los grandes talentos, y hasta traspasó los límites de la alquimia, pues él jamás trató de fabricar oro, pero sí trató de cosa aun mas extraordinaria que la fabricacion de ese metal precioso. Habia perseguido paso á paso allí en las cavernas de la meditacion, y la calma de las largas noches de lectura una obra mucho mayor, la mas temeraria, la mas formidable de todas!

Convencido como todos los impios, aunque él no era impio, que los santos, los profetas, habian operado sus resurrecciones milagrosas, por medio de procedimientos desconocidos del vulgo y así dudosamente ocultos para la muchedumbre, él habia tratado de resucitar los muertos.

Hasta creia él que el problema de la resurreccion habia sido ya resuelto en la era moderna por algunos sabios demasiado prudentes para ocultarlo de miedo de ser quemados por brojos.

Para su modo de ver el milagro de la resurreccion, si nos empeñamos en llamarlo milagro, por mas extraordinariamente difícil que nos parezca, no era muc o mas difícil de operar que ciertas operaciones químicas que pasaban igualmente por monstruosidades, sacrilegios, en fin por cosas imposibles,

antes que la esperiencia y la práctica hubiesen desmentido lo absurdo del sacrilegio. No consideraba el fenómeno de la resurreccion como superior á los esfuerzos de ingenio que habian necesitado hacer Cristoval Colon para decidir la existencia de la América y Newton las leyes de la gravitacion.

Y partiendole aqui para sumergirse en las investigaciones mas árduas, los ensayos, las tentativas las mas estrañas y atrevidas. ¿Quién podrá decir si se hubo de volver loco, ó á lo menos alucinado? Pero el hecho es que el señor Kanali llegó á persuadirse que habia conseguido poder traer de la nada á la vida á cualquiera ser humano, y que entre otros hechos se persuadió que habia resucitado á un jóven que habia muerto un mes antes. Es una historia inaudita cuyo rastro y cuyas huellas volveremos á encontrar en mas de un punto de la vida de su hija, que no solamente participó como su padre de la creencia de la posibilidad de la resurreccion del hombre por el hombre, sino que se lanzó en otras creencias aun mucho mas inverosímiles si es posible.

IV.

Si Salomon Kanali, el célebre profesor y catedrático del Archigymnasio de Presburgo no llegó á resucitar á persona alguna, lo cierto es, que buscando de día y de noche incansablemente el medio de operar el fenómeno de la resurreccion, consiguió ciertos resultados muy prodigiosos y sobre todo muy imprevisos.

Así es que sometiendo un ser que habia dejado de existir á la combinacion de ciertos agentes químicos cuyas propiedades experimentaba Kanali por primera vez, encontró el secreto de Ruysch el famoso anatómico holandés. El secreto de Ruysch consistia en devolver á un individuo, que se habia hecho inatacable por la disolucion, mediante el embalsamamiento, la edad en apariencia que se queria con tal que hubieran llegado á ella, durante su vida. Ruysch le devolvía al individuo muerto sea la frescura de la juventud, sea la noble gravedad de la edad madura, ó la serenidad de la vejez. ¿Que ventaja! que superioridad tenia este procedimiento sobre todos los procedimientos conocidos y practicados desde los egipcios!

Solo él, pues, Salomon Kanali, habia vuelto á encontrar el secreto de Ruysch, tratando de descubrir el secreto de Dios. Sabemos que Ruysch, segun dice el *Diccionario de ciencias médicas*, poseia los medios necesarios para conservar á nuestros tejidos, despues de la muerte, la flexibilidad y elasticidad, así como la mayor parte de las

propiedades que son el resultado de las des anunciadas. Cuando el anatómico holandés vendió su gabinete al señor Pedro le dió al mismo tiempo un manuscrito, en el cual daba á conocer la composicion del licor conservador de que se servia, y declaraba expresamente en dicho manuscrito que el citado licor no era otra cosa que espíritu de vino, espíritu de *dreche*, al que se añadía solamente, durante su destilacion un puñado de pimienta blanca.

Pero parece que Ruysch no habia manifestado la verdadera composicion de su licor. Otros despues de él creyeron haber encontrado su mismo medio de conservacion. Geoffroy en 1731 fué encargado de hacer algunos experimentos; pero los resultados no correspondieron á las esperanzas concebidas.

La casualidad, esa otra gran inventora, que no es natural de Holanda, y si lo es de todas partes, habiendo entregado el secreto de Ruysch á Salomon Kanali, este sacó por su medio un partido maravilosamente fecundo para su afán y su fortuna, aun cuando en el fondo de su corazón sentia un gran pesar, por no poder consagrar todo su tiempo, y deber únicamente su celebridad á la gran obra de la resurreccion, cuya cabilacion no salia de su cerebro.

Aquellos que han visto cuerpos embalsamados por sus encantaderas manos, pregonan en alta voz que, excepto el alma, nada faltaba á esas bellas creaciones de su ingenio. Los egipcios, demasiado alabados, profanaban las partes sagradas del hombre, como el corazón y el cerebro, para conservar las menos nobles. Los modernos, bajo pretexto de embalsamamiento, hacen de un hombre blanco que se les entregue, un verdadero negro de la costa de Africa, una especie de cosa semejante á la madera políandrico ó de caoba.

La gloria de Salomon Kanali, así como la de los demás hombres, no podia librarse de las mordeduras de la envidia. Sus enemigos le objetaban que su medio de conservacion, bueno quizás en ciertas condiciones climáticas y en tiempos ordinarios, no habria de servir contra el veneno del colera indio, que amenazaba invadir entonces la Hungria. No le seria posible, le decian, poder neutralizar los efectos del azote del Ganges, de todos los azotes el mas rápido, el mas desorganizador, el mas hábil en descomponer completamente, y en algunos minutos, la faz del hombre, aquella sublime faz recibida de su criador.

En todo verdadero sabio existe y se encuentra un héroe. Cuando no es Plinio devorado por el Vesubio, es Pilastro Des Roziers cayendo de su globo en las orillas del

Canal de la Mancha. Salomon Kanali aceptó el desafio.

Ya no se esperaba mas que la epidemia. No podia ser esperada por mucho tiempo, pues ella acudia traída en alas de todos los vientos que encontraba en su tránsito. Acercábase, pues, de un momento á otro, la crisis del experimento.

Por desgracia, en el momento de poder corresponder al desafio, un asunto muy grave vino á caer de improviso sobre Salomon Kanali, como hecho adrede para aniquilarlo. Habiendo sabido un día por un aldeano que atravesaba los arrabales, que un viajero acababa de ser asesinado á muy corta distancia de la ciudad, á la orilla de una selva llamada Ulmerbaum; en el mismo instante recordó el secreto de restituir la vida á los difuntos. Esta idea, que jamás le abandonaba, venció cualquiera otra idea, hasta el temor del alto clero de Presburgo, que lo habia amenazado con sus rayos mas fulminantes, con sus anatemas mas terribles, con sus calabozos mas hediondos, si no renunciaba absolutamente á esta abominable impiedad.

Llegada la noche se dirigió por senderos ignotos hacia la selva de Ulmerbaum, en la que descubrió en efecto, en las orillas de una laguna ó charca, el hombre muerto algunas horas antes por unos bandidos. Imaginaba que no lo veian. Empezó su obra, considerada como diabólica por los demás hombres, complicada ademas con la duracion de toda una larga y lóbrega noche. No podemos decir si lo habian seguido ó si el lugareño le habia tendido un lazo; sea de esto lo que fuere, lo cierto es que fué sorprendido por una ron ta encargada de noche de la vigilancia de los campos, en el momento en que hundia una hoja de acero en la herida del hombre asesinado, sin duda para introducir en ella alguna sustancia química. Lo prendieron, y lo acusaron de haber cometido el asesinato. De aquí surgió la formacion de una causa criminal.

En vano alegó su posicion social y oficial; sus costumbres hasta entonces intachables... como no se determinó á confesar á la justicia por temor de empeorar su situacion, que habia sido encontrado sobre el cuerpo del hombre de la selva, no para matarlo, sino para tratar de restituirle la existencia, fué considerado como culpado del asesinato. Se trataba entonces nada menos que del cadalso. Ya lo consideraban como perdido. Pero algunos jóvenes de familias nobles de Buda y de Pesth, antiguos discipulos del doctor, consiguieron á fuerza de oro y de súplicas que saliera de la cárcel, absuelto y libre.

Tuvo que prometer que de aquí en ade-

LAS SOCIEDADES MINERAS.
Grandes establecimientos fabriles ó empresas de ferro-carriles de pequeños tractos.
Se venden 5,600 metros lineales de barras de carriles de hierro dulce existentes en Málaga, sistema moderno y con peso de 1,660 quintales.
Cada rail tiene 5 1/2 metros de largo y pesa poco mas de quintal y medio.
Hay tambien sus correspondientes cojinetes y wagones.
En la calle de Lope de Vega, 65, 3.º de nueve á doce de la mañana y de tres á seis de la tarde, podrá tratarse de este negocio.

MADERAS DE CONSTRUCCION.
Se venden 300 álamos negros (olmos), de 20 á 40 pies de obra, uno de 50 á 60, varios trozos de cerezo y tablores de nogal, en Navares de las Cuevas (Sepúlveda, Segovia) cerca de la antigua carretera de Francia. Se admiten proposiciones hasta el 15 de setiembre, dirigiéndose á D. Ramon Guirarro, Navares de Enmedio.

SE TRADUCEN MANUSCRITOS Y OBRAS DE TODAS CLASES. Dirigirse á M. L'Avocat Louis de Berthelémy, académico y profesor de bellas letras é idiomas, Jardines, 17, bajo.

ES NOTORIO QUE EN MENOS DE CINCO LECCIONES, los discipulos de M. L'Avocat Louis de Berthelémy, académico y profesor de bellas letras é idiomas, traducen el castellano al francés y al italiano. Da lecciones á domicilio de quien lo solicite, y en su academia, Jardines, 17, bajo, donde tiene clases por 34 rs. mensuales, que pueden tambien presentarse los padres de los alumnos y alumnas.

SE DARAN CUATRO DUROS DE HALLAZGO, al que entregue en el cuarto, segun o de la casa, núm. 30, de la calle de Cervantes, un perro color de canela oscuro, cojo, y con una calva en el lomo, que se estravió el 2 del corriente.

LOS BAÑOS MINERALES SALINOS, calle del Mediodia Grande, núm. 11, bien acreditados y conocidos del público por las excelentes virtudes de sus aguas, están en disposición de que puedan disfrutar de ellas desde las cinco de la mañana. Los prospectos del análisis, se hallan en el mismo establecimiento y en la calle de Carretas, número 16, comercio de Latorre.

EN LA CALLE DE LA SALUD, NÚMERO 3, almacén de camas de hierro, hallará el público un abundante y variado surtido de camas, catres, palanganeros, perchas, colchones de muelles, objetos de zinc, como bañeras, jofainas, jarros y utensilios de hierro batido para cocina, etc. Todo á precios muy arreglados.

CHOCOLATE DE ZARAGOZA, FÁBRICA DE D. JOSÉ MARRAZO, á 6, 7, 8 y 10 reales libra castellana. Carretas, 14, comercio de ropas.

COLCHONES DE VERANO A 55, 70 Y 80 RS.; en el Martillo de Madrid. Calle del Desengaño, núm. 10.

LA PENINSULAR—COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA. En las oficinas de esta compañía se halla vacante un destino que se proveerá en quien acredite mayor aptitud en aritmética comercial, teneduria de libros y correspondencia mercantil, advirtiéndose que los que no posean estos conocimientos teórica y prácticamente, escusan presentarse.
El sueldo será proporcionado á la capacidad, antecedentes y circunstancias del que obtenga la plaza, y no bajará de 8,000 rs.
Los aspirantes remitirán hasta el día 15 del corriente una solicitud escrita de su puño á la direccion de la Peninsular, calle del Sordo, núm. 27, indicando su domicilio para convocarlos á ejercicios el día que se acuerde.—El director general, PASCUAL MADAZ.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS.
FORMACION DE CAPITAL, DOTES, RENTAS VITALICIAS, DE COMPANIA ESPAÑOLA DEL SERVICIO MILITAR.
SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. Autorizada por real orden de 25 de noviembre de 1851, previa consulta del Consejo Real.
Delegado del gobierno de S. M.—D. Antonio Merás.

CONSEJO DE VIGILANCIA.
EXCMO. SR. DUQUE DE ABRANTES, grande de España y senador, presidente.
EXCMO. SR. CONDE DE ISLA FERNANDEZ, senador.
SR. D. FRANCISCO DE PAULA LOBO, abogado.
SR. D. MARTIN GARCIA LOYGORRI, propietario y brigadier de ejército.
EXCMO. SR. D. PEDRO TOMÁS DE CÓRDOBA, marqués de Casa-Córdoba, propietario.
SR. D. RAMON VELA HIMALGO, propietario.
SR. D. JOSÉ MAGAZ, propietario y oficial del Director general, Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada.
Director adjunto, Sr. D. Miguel de Orive.

NUMERO DE IMponentes.—SESENTA Y TRES MIL CUATROCIENTOS.
CAPITALES SUSCRITOS.—TRESIENTOS VEINTE MILLONES.
TITULOS COMPRADOS.—CIENTO OCHENTA Y CUATRO MILLONES.
El gran número de asociados que apreciando las ventajas de esta operación han venido á participar de sus beneficios, y los resultados lisonjeros que ofrecen las cuatro liquidaciones quinquenales que ya se han verificado, son prueba de la conveniencia reconocida de esta manera de hacer productivos los ahorros de las familias.
Las suscripciones pueden hacerse con enagenacion de capital é intereses, en cuyo caso se obtienen mayores productos, ó reservándose el capital, con lo que nada se arriesga.
Pueden ser por 4, 9, 14, 19, 24 y hasta 29 años, pero el suscriptor tiene la facultad de retirarse liquidando definitivamente en cualquiera de los quinquenios.
Las imposiciones son anuales ó únicas á voluntad del suscriptor, y pueden hacer Madrid ó en poder de los representantes autorizados en las provincias.
Los beneficios se fundan:

- 1.º En los intereses que produce el papel del Estado adquirido.
 - 2.º En los que producen esos mismos intereses empleados en papel.
 - 3.º En los capitales é intereses de los fallecidos.
 - 4.º En los intereses de los fallecidos que no enagenaron sus capitales.
 - 5.º En los beneficios correspondientes á las suscripciones caducadas.
 - 6.º En las cantidades abandonadas por no presentacion de documentos.
- Se admiten suscripciones en Madrid en la direccion general, calle de Fuencarral, núm. 2, y en provincias en casa de los representantes de la compañía, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantas explicaciones se soliciten.

PERDIDA.—HOY A LAS DIEZ DE LA MAÑANA se perdió en la calle del Prado, una perrita blanca con un collar usado de fieltro encarnado y pendiente de él un cordón. Al que la presente en la calle del Prado, número 22, portería, se le dará el hallazgo.

REVOLVERS.—LA CASA DE R. G. ORMAECHEA, Carretas, 16, segundo, primera en España, ha provisto y provee de revolvers al ejército, al precio de 200 rs.: los hay de todos los sistemas y clases, con los cañones forjados y no fundidos como otros. Precios sin competencia; bazar de toda clase de armas. Se reciben encargos de construcciones especiales.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables. Recibe, calle de la Greña, núm. 24, principal, de doce á cuatro.

SE ARRIENDA LA MONTAÑERA DEL PRESENTE AÑO DE 1862, de las dehesas Llanos y Lancha, término de Siruela, á 14 leguas de Ciudad-Real. Sobre precio y condiciones dirigirse en aquella capital á D. Joaquin Maria de Arizmendi; y en Madrid á don Francisco Lozano, calle de Jacometrezo, números 36 y 38.

ARTICULOS DE VIAJE.—VENTAS Mayor y al detall; Estrella del Norte, Carmen, 24.

GRAN ESPOSICION DE JUEGOS Y JUGUETES.—Estrella del Norte, calle del Carmen, núm. 24.

INTERESANTE.—REVOLVERS.—Gran trebaja en el depósito de Orbea hermanos, calle de Barcelona, 2, entresuelo derecha.

BUENA OCASION DE COMPRAR barato: estando la estación tan avanzada, se va á realizar los géneros existentes de verano: varetes de flores bordados, y chaconadas francesas á 2 1/2 rs.; pañuelos de varés de dos varas desde 11 rs.; batistas estampadas, finisimos colores garantizados, á 32 cuartos. Hay además un gran surtido de otros géneros, entre los que recomendamos, unas mantelerías para familia, de doce cubiertos, á 90 rs.; y alemanesas riquísimas, á 140; y de seis cubiertos á 100.
Acabamos de recibir un brillante surtido de géneros de punto crochet; hay visillos con sus cenefas desde 28 rs. el ju-go; á 100; cortinones bordados, desde 80; además, géneros en pieza, y magníficas colchas.
Postigo de San Martin, núm. 22, próximo á la de Jacometrezo.

LA PENINSULAR.
RENDICIONES DEL SERVICIO MILITAR.
Rentas á voluntad.
COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.
AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 24 DE FEBRERO DE 1860.
CONSEJO DE VIGILANCIA.
EXCMO. SR. DUQUE DE VILLAHERMOSA, grande de España de primera clase y vicepresidente del Congreso de diputados.
SR. D. JAIMÉ GIRONA, banquero y propietario.
MUY ILUSTRE SR. D. MIGUEL ANTONIO OCHOA, magistrado jubilado de la audiencia de Madrid y propietario.
EXCMO. SR. D. JOAQUIN AGUIRRE, ex-ministro de Gracia y Justicia, diputado á Cortes y abogado.
DELEGADO DEL GOBIERNO, Sr. D. Joaquin Helguero.
DIRECTOR GENERAL, Excmo. Sr. D. Pascual Madaz, ex-ministro de Hacienda, diputado á Cortes y propietario.
ABOGADO CONSULTOR, Sr. D. Simon Santos Lerin.
SITUACION DE LA COMPANIA EN 8 DE JULIO DE 1862.
NUMERO DE POLIZAS. 5.920
CAPITAL SUSCRITO. 38.343,092 RS.
LA PENINSULAR abraza por el sistema mútuo todos los ramos de seguros sobre la vida.
Hay asociaciones para capital sin riesgo, capital de supervivencia, capital por muerte, renta á voluntad y renta vitalicia.
Sus fondos se invierten en deuda pública ó en imposiciones sobre fincas construidas por la compañía y adjudicadas por quince años á crédito representado por obligaciones hipotecarias al 6 por 100.
Los caudales se consignan en la Caja de Depósitos. Los títulos adquiridos ó creados se depositan en el Banco de España.
Los derechos de administracion se cobran en cuatro plazos iguales de año en año.
Una fianza administrativa responde de la buena é íntegra gestion de la empresa.
Las oficinas se hallan establecidas en Madrid, calle del Sordo, núm. 27, segundo derecha, donde se dan prospectos ó se remiten á los puntos donde se pidan.
Hay delegados especiales que pasarán á las casas de las personas que lo soliciten para las aclaraciones.
IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga.

lante no volvería á ocuparse de resurrecciones ni de alquimia, y para probar la existencia y modo de vivir regulares que habia de seguir en adelante, se casó.

Tomó por esposa á una jóven de Agram, á la que habia acontecido en su vida un suceso muy extraordinario, y que vamos á referir.

Antes de casarse con el doctor Salomon Kanali, habia estado á punto de casarse con el conde de Markfeld. Este conde de Markfeld se habia casado antes dos veces con las dos mas encantadoras muchachas de Agram, la ciudad de Hungría mas afamada por la belleza aristocrática de sus mujeres. Al cabo de dos años habian muerto ambas de languidez, segun se decia de público. Pero otros menos contentadizos buscaban una causa mas incierta de estas muertes prematuras, pero no la podian encontrar. Empero, por nos hermosas que hubiesen sido aquellas dos mujeres antes de su muerte, estaban muy distantes de igualarseles tocante á las perfecciones del cuerpo y del rostro. Su blancura mate, muy distante de la palidez enfermiza común, no tenia mas émulo que el mármol pulimentado de los antiguos estatuarios, y cosa particular, aun cuando iba ya á casarse por tercera vez, no se conocia que hubiera envejecido ni un mes, ni un solo día desde su primer casamiento.

Parecia tener como de treinta á treinta y cinco años.
Además de estas particularidades que podia halagar justamente en algun modo su amor propio, presentaba además otras dos de un carácter mas personal todavía. Una mancha encarnada, semejante á una gota de sangre, colgaba siempre pendiente del rincón izquierdo de su labio. Pretendian algunos que era una verdadera gota de sangre la que pendia continuamente de su labio, y no un lunar.

En este caso esta gota no podia dejar de correr, pues se la veia siempre fresca al parecer, llevando el conde de Markfeld casi siempre puesta la punta de uno de sus dedos encima como para ocultarla.
Iba pues á casarse con la jóven que habia de llegar á ser un día Mariama Kanali primera, la esposa del célebre químico, cuando la prometida observó, primero con curiosidad despues con una vaga inquietud, y mas adelante con verdadero terror, que su novio jamás la ofrecia otro brazo que el izquierdo, bien sea en el baile, bien sea en el paseo; y esta circunstancia la inquietó, perturbó é intrigó, tanto mas que ella habia muy bien notado que el señor conde de Markfeld no era zurdo. En la mesa ó en el juego jamás se servia de la izquierda. Por mas astucia que hubiese puesto en juego la prometida

jamás habia conseguido apoderarse de la mano derecha del conde; siempre se le escapaba: hó aqui la segunda particularidad que teniamos que señalar.

Entretanto habia pasado ya el tiempo del noviazgo, y acercábase el día elegido para la celebracion del matrimonio en la iglesia metropolitana de San Martin. Hétele aqui ya llegado ese gran día con todas sus galas y sus pompas. Se ilumina esplendorosamente San Martin, el órgano se pone á entonar en medio de nubes de incienso sus mas hermosas tocatas. El séquito penetra en el santuario. Los jóvenes esposos se encuentran ya bajo el púlpito; pero cual seria la admiracion de todos los concurrentes, cuando allí mismo, al pie del altar conyugal, el esposo, ó al menos aquel que iba á serlo, el conde de Markfeld, en vez de alargar la diestra á su jóven esposa, le presenta todavía la izquierda! Ya era por demás. La novia no pudo contenerse por mas tiempo. Ejecutó un movimiento brusco y se apoderó de esa mano derecha que siempre se la habia escapado.

¡Horror! ¡Horror! ¡Esa mano era dura y fria como un carambano de yelo!... Y al mismo tiempo una voz que conocí muy bien, sin ver la persona, exclamó: ¡Cuidado señorita, cuidado, vais á casaros con un muerto; vais á casaros con el vampiro Bem Strobald! La novia, dejando de serlo desde aquel momento, lanzó un grito de terror que atravesó la iglesia de parte á parte, y cayó desmayada bajo el pálio de oro tendido sobre su cabeza. La llevaron á casa de su padre.

En cuanto al vampiro Bem Strobald, con ayuda de uno de aquellos préstamos que jamás faltan, á consecuencia de un matrimonio deshecho, fué llamado á desafío por uno de los hermanos de la ex-novia, y muerto de una estocada. Pero olvidóse el matador el hundirle una estocada en el estómago, y este fué un olvido que se pagó muy caro. Los vampiros resucitan varias veces, causando muchas desgracias en las familias. Vamos á ver la prueba de esta horrenda asercion en lo que aconteció mas adelante á la hija misma de aquella, que habiendo evitado por medio de una felicidad providencial, el llegar á ser esposa del vampiro Bem-Strobald, vino á ser mujer del doctor Salomon Kanali.

El doctor Kanali tuvo la desgracia de envindar al cabo de pocos años de matrimonio, teniendo luego que cuidar él mismo de la educacion de la hija única que habia tenido de su mujer. Esta hija, que es ahora la madre de la señorita Marta, al vivir sola y casi aislada con su padre Salomon Kanali, fué adquiriendo un carácter fuertemente impregnado de penetracion, meditacion y místicis-

do por entre las violadas nieblas de noviembre, y el humo que exhalaban los panecillos de leche. Estos eran en efecto, superiores á los de las demás panaderías de las cercanías. ¡Eran alabados por todas partes; habian llegado á ser cosa de moda!

El panadero, amo de la Colomba, era un hombre hábil en su profesion, y como tal habia sabido sacar partido de la fama que habia dado la muchacha á sus panecillos. Así es que habia prodigiosamente ganado dinero y fama cuando Colomba Val de Gracia le notificó con todos los circunloquios posibles, que iba á casarse con un jóven pintor de teatros del arrabal de la Sorbona, y que en consecuencia dejaría muy presto de ser su espendidora de panecillos de leche.

Este casamiento llegó á ser como la gran noticia, un acontecimiento desde lo alto del arrabal Saint-Jaques, Santiago, hasta las calles del Abate L'Épé y la calle de los Borgoneses. Hasta en la fabricacion de tapices de los Gobelines se habló de ello. Todos deseaban á porfia la felicidad de la seductora, á la par que virtuosa espendidora de panecillos, que habia llegado poco á poco á tener ya diez y seis años.

Hemos dicho que todos se alegraban de la dicha y del casamiento de la muchacha, escepto, sin embargo, el Sr. D. Cesáreo Casanova, por el motivo siguiente: Cesáreo habia experimentado lo que podriamos llamar un principio de amor por aquella muchacha que él conocia y apreciaba en su valor, tres años hacia, es decir desde que era interno en el Val de Gracia. Pero él no se habia explicado, no se atrevia á casarse con una muchacha de conocimiento tan oscuro y tan dudoso. Esperó á ver venir, y esperando dejó pasar el momento; y sucedió al fin, lo que casi siempre sucede, que la ocasion llegó á faltar al que la habia dejado pasar. Nada de imposible habia en que Colomba se hubiese alegrado de llegar á ser su mujer; pues se me ha asegurado en el barrio que ella no era indiferente á las demostraciones amorosas del interno; pero todo esto quedó algo confuso é indeciso por una y otra parte.

Las cosas habian, pues, tomado otro giro segun se puede expresar en término vulgar: Colomba Val de Gracia habia elegido á otro por esposo! El matrimonio se habia aligerado, pero hasta el último momento fiel á la casa que tan buena madre habia sido para ella, quiso llevar á sus protectores los panecillos de leche.

Bela aqui pues, por última vez en el Val de Gracia, cuyo nombre se disponia á dejar, aunque con pesar en medio de su felicidad. Ha venido cargada como de costumbre,

con su cuévano lleno de panecillos á hacer su visita matutina á los convidados del señor Kanali, aunque ya sea la visita de despedida.

Le he dicho á usted ya con qué cordialidad era siempre acogida la jóven. Juzgue usted si fué bien recibida esta vez pero con señales de gran pesadumbre, cuando anunció á la familia Kanali y á los amigos de esta que era la última vez que llevaba sus panecillos de leche. La rodearon, la abrazaron afectuosamente deseándole toda clase de felicidades. Madama Kanali fué á cojer en su cofrecito de alhajas un aderezo completo de granate, comprado por ella misma en Carlsbad, en cuya poblacion se montan estas piedras con suma habilidad, y regaló esta alhaja á Colomba Val de Gracia. No queriendo parecer menos generosa que su madre, la señorita Marta Kanali, se quitó de las muñecas dos brazaletes de oro adornados con dos enormes topacios y los ofreció á la linda novia.

La pobre niña ya no podia respirar; estaba temblando el corazón le palpaba fuertemente, floraba de timidez y de alegría, de felicidad y de confusion! La emociion era demasiado fuerte y la venció; tuvo que sentarse en el divan. Este repaso de algunos minutos no apaciguó su turbacion. Se la vio palidecer, perder sus colores, quejarse despues de una gran opresion en el estómago y mirar á su alrededor con una especie de estupor de mala agüero. Sobre vino al momento el hipo, un hipo duro, doloroso incansable: ¡Qué tenia pues, Dios mio, esta niña? ¡Un círculo azulado se fué formando instantáneamente en derredor de sus ojos, un gran frío no tardó en apoderarse de ella, sus dientes se chocaban unos contra otros! ¡¿qué era ello preguntaban todos?—Es el cólera, contestó por lo bajo el doctor Kanali, á sus cofrades!—es el cólera afirmó el célebre doctor De roche, apoderándose de la mano de Colomina, á fin de cerciorarse de la verdad.—¡Eso es, repitió, fulminante! está perdida!

Colomina fué al momento llevada á una de las salas mas cercanas. Tenia ya en las mejillas, en el cuello y sobre sus brazos rigidos y frios como el yelo, las conocidas señales de la descomposicion. Cuatro horas despues ya no existia! el demonio de la India la habia estrechado entre sus amarillentos brazos, ahogándola en ellos! todo estaba concluido, la Colomba habia muerto!

Volviéndose hacia Cesáreo Casanova, y designándole el cuerpo helado de la pobre cita espendidora de panecillos de leche, el doctor Kanali le dijo al oido: ¡he aqui por fin mi negocio!
¡Oh Dios! ¿qué significacion se podia dar